
3%; en septiembre, entre 2,25%
y 2,75%, y ahora tenemos 2,3%
en un año en que ha pasado una
gran cantidad de cosas”.

—Pero más allá de esta cifra, us-
ted señaló en el discurso a los se-
nadores (esta semana) que este
crecimiento no es suficiente pa-
ra satisfacer las necesidades del
país...

“Más allá del resultado pun-
tual de ahora, que sin duda im-
porta, lo que hay detrás es un
crecimiento de tendencia de lar-

go plazo o, dicho de otra mane-
ra, una capacidad de crecer de la
economía de largo plazo en tor-
no al 2%, y tenemos que trabajar
en eso. El crecimiento tendencial
de la economía es 2%, la pregun-
ta es si el 2% es un crecimiento
suficiente para atender todas las

expectativas y necesidades que
tenemos. Y parece que no, mi
impresión es que no, y por lo
tanto, por eso que el foco está en
trabajar en el crecimiento y las
capacidades de crecimiento de
largo plazo”.

—¿Por qué mantienen una esti-
mación de crecimiento para
2025 de 1,5%-2,5%, si están vien-
do una menor inversión (en
comparación a un cálculo pre-
vio) y un bajo dinamismo del
consumo?

“Básicamente (por el impul-
so) de la demanda externa y (ve-
mos) algo más de gasto público,
pero exportación es demanda
externa (...). Lo que incorpora-
mos de gasto público es exacta-
mente lo mismo que está en la
Ley de Presupuestos y las pro-

yecciones oficiales”.

—¿En el Banco Central confían
en que el Gobierno va a cumplir
con la meta?

“El Gobierno está trabajando
y ha hecho esfuerzos, y vemos
que los sigue haciendo. Vemos
que están trabajando en consoli-
dar la meta de balance estructu-
ral y en una deuda bajo el nivel
prudente que definieron. El
Consejo Fiscal Autónomo ha
manifestado que será desafiante.
Nos parece que todos debería-

mos contribuir a un ambiente
para que se logre la consolida-
ción”.

Pausa en ciclo de bajas

—¿Pausar la rebaja de tasas es el

escenario más factible?
“Siempre hablamos de que

vamos a trabajar con flexibilidad
para llegar a la convergencia in-
flacionaria (...). El Consejo (del
Banco Central) lo que está ha-
ciendo es subrayar el balance de
riesgo respecto a la inflación de
corto plazo que nos llama a la
cautela, y que vamos a bajar la
tasa de interés, pero vamos a ver
la oportunidad en que eso se va a
hacer en cada reunión. No debe
extrañar que veamos pausas”.

—En el mercado se apuesta a
que un eventual recorte se po-
dría retomar en el segundo tri-
mestre del próximo año. ¿Qué
tan probable es eso?

“Nosotros vamos a ir acumu-
lando información, y evaluando
lo que esa información significa
en el escenario central. Iremos
observando cómo evolucionan
los escenarios, los riesgos de que
estamos hablando, e iremos to-
mando las decisiones de cuándo
sea la oportunidad de bajar la ta-
sa. El mensaje es este: la oportu-
nidad la vamos a ir viendo, y va a
depender de todas esas conside-
raciones”.

—Si bien la inflación proyecta-
da para el cierre del presente
año es 4,8%, para 2025 apuntan a
un 3,6%. ¿No hay un exceso de
optimismo en transitar de un
4,8% a un 3,6%? 

“Lo que tenemos es que en la
primera parte del 2025 esta con-
junción de factores de costos si-
multáneos nos lleva a la parte
más alta en nuestra proyección
de inflación de este nuevo ciclo.
Allí el efecto del traspaso de cos-
to es el más alto. Hacia adelante
el efecto de costo deja de ser un
factor que domina las presiones
sobre la inflación, empieza a ce-
der, y por lo tanto, comienza a
dejar de tener impacto en la in-
flación. Además, hay que tener
presente el impacto de las alzas
en las tarifas eléctricas, que al-
canza el 1,5 puntos porcentuales
en la inflación anual a junio de
2025 y que irá saliendo de la ba-
se de comparación en la medida
en que avance el año”.

EN EL MERCADO LABORAL, LA PRESIDENTA DEL BC APUNTÓ A VARIOS FENÓMENOS. PRIMERO, LAS RE-

MUNERACIONES REALES SE RECUPERARON DEL IMPACTO DE LA INFLACIÓN. SEGUNDO, UN AUMENTO

(SALARIOS) MAYOR AL ESPERADO. TAMBIÉN, POR EL LADO DEL EMPLEO, QUE A NIVEL AGREGADO YA

VAN VARIOS MESES EN QUE MUESTRA MÁS DEBILIDAD.
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Andes Iron, titular del proyecto minero-portuario Do-
minga, hizo ayer un llamado a implementar el fallo favora-
ble a la iniciativa del Primer Tribunal Ambiental. “Con hu-
mildad y apertura, manifestamos nuestra disposición ante
el Comité de Ministros para atender cualquier plantea-
miento que ayude a implementar lo instruido por el Primer
Tribunal de Antofagasta, siempre en el marco de la institu-
cionalidad”, indicaron. 

Según la empresa, tras la resolución han recibido la soli-
citud de múltiples organizaciones de la Región de Coquim-
bo, de la Comuna de La Higuera y de trabajadores, para que
“agotemos todas las instancias para lograr la pronta mate-
rialización del proyecto Dominga”.

Andes Iron llama a
implementar fallo 

La Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS) infor-
mó ayer que acordó un “ajuste escalonado” de entre 5% y
10% de alza en las cuentas de agua potable, alcantarillado y
tratamiento de aguas servidas para los próximos cinco
años, con Aguas Manquehue y Aguas Cordillera, que abas-
tecen sectores en la zona oriente de Santiago. Esto permitirá
asegurar el suministro ante el cambio climático, añadió.

En el caso de Aguas Manquehue —18.000 clientes—, el
aumento alcanza a 5%. Las nuevas tarifas comenzarán a
aplicarse el 19 de mayo de 2025 para el sector Los Trapenses
(Lo Barnechea), Santa María (Vitacura) y parte de Huechu-
raba. En Aguas Cordillera, que atiende a 182.000 clientes, el
alza es de 10% durante el período.

Sube cuenta del agua
en zona oriente

La Dirección General de Concesiones del Ministerio de
Obras Públicas realizó ayer la apertura de la oferta econó-
mica que el grupo licitante Belfi-Icafal presentó para adju-
dicarse la segunda concesión del Aeropuerto de La Arauca-
nía, en la comuna de Freire. El único oferente planteó ingre-
sos totales de la concesión (ITC) por 1.970.000 UF para la
construcción y operación.

El proyecto considera una inversión cercana a US$ 138
millones, con un plazo de la concesión de 26 años, que de-
biera ser adjudicado el primer trimestre de 2025 e iniciar su
construcción en 2027. Belfi es el controlador de la concesio-
naria actual de dicho terminal aéreo. 

Avanza aeropuerto
en La Araucanía 
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